

2025-10-28

Se encarece poner altares de Día de Muertos

Autor: Omar Romero

Género: Nota Informativa

<https://lucesdelsiglo.com/2025/10/28/se-encarece-poner-altares-de-dia-de-muertos-local/>

El costo promedio de un altar para Día de Muertos es de 2 mil 135 pesos, señaló la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes.

OMAR ROMERO

CANCÚN, Q. ROO. El costo promedio para poner un altar de muertos es de 2 mil 135 pesos, este año.

El gasto representa un aumento de 18 por ciento comparado con 2024, cuando era de mil 809 pesos, según un estudio realizado por la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

El análisis detalla que las celebraciones de Día de Muertos y de "Halloween" tendrán precios más elevados en la mayoría de los productos y los artículos tradicionales.

Entre los elementos esenciales para montar una ofrenda se encuentran las fotografías y los alimentos favoritos de los difuntos, como frutas, mole, tamales y pozole, que en conjunto suman un gasto aproximado de 585 pesos.- Anuncio -

A ello se agregan bebidas como el tequila (340 pesos), agua (15 pesos) y las clásicas calaveras de azúcar (35 pesos)

Igualmente, los adornos tradicionales como papel picado, manteles y petates artesanales, representan un gasto adicional de 500 pesos, mientras que las veladoras cuestan alrededor de 240 pesos y las flores de cempasúchil unos 360 pesos.

Hay muchas familias que mantienen la costumbre de acudir al panteón para limpiar y decorar las tumbas, una práctica que también implica gastos adicionales.

El traslado a los cementerios puede costar entre 250 y 350 pesos, y el servicio de limpieza ronda en 500 pesos.

Además, el pan de muerto es uno de los productos más emblemáticos de la temporada, el cual tiene aumentos significativos respecto al año pasado.

En panaderías locales, los precios van desde 15 hasta 150 pesos para los productos tradicionales y entre 25 y 190 pesos para los panes rellenos.

En tiendas de franquicias, el pan tradicional cuesta de 30 a 240 pesos, mientras que el relleno se ofrece de 45 a 340 pesos, y en los supermercados, el pan tradicional se vende entre 28 y 185 pesos, y el relleno de 36 a 230 pesos.

Cualquiera que sea el establecimiento donde se adquiera el pan de muerto, los precios reflejan un incremento de 21 por ciento, respecto al año anterior.

Las personas que acostumbran la celebración de "Halloween" son cada vez más consumidores mexicanos,

especialmente entre los habitantes de destinos turísticos internacionales, como Cancún.

Los disfraces infantiles tienen un precio de 500 a 600 pesos, y las fiestas temáticas entre amigos pueden alcanzar 5 mil 580 pesos para 10 personas, incluyendo botanas, bebidas y decoración.

Cualquiera que sea la opción, con ambas festividades inicia la temporada de mayor consumo del año, explicó presidente de la Anpec, Cuauhtémoc Rivera.

"Las familias entran en una serie de gastos que se prolonga hasta el 2 de febrero, pasando por el Buen fin, las posadas, la Navidad y el Año Nuevo, la llegada de los Reyes Magos con su rosca y chocolate, y los tamales del Día de la Candelaria".

El pronóstico de Anpec apunta a un cierre de año intenso, con un arranque de 2026 marcado por casas de empeño llenas y una fuerte caída del consumo.

Las recomendaciones siguen siendo las mismas, planificar los gastos, evitar el endeudamiento y dar prioridad a lo esencial.

La mejor forma de sobrellevar el gasto familiar es con responsabilidad financiera y con un consumo consciente.